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Jacques Sanna et moi. Ma première véritable sortie complète avec l’utilisation du matériel et de la
technique. Ma deuxième visite de cette cavité , la première avec Maurice et Jacques c’était plutôt
une mise en bouche car je n’avais pas dépassé le P 22,cette fois je suis allé jusqu’au bout. De
mémoire le p15, le toboggan, le p22, La salle du séjour en isolement de Jacques (ou des graines de
pommes ont germé en cherchant vainement le soleil et qui semblent encore vivantes) le ressaut de 6
mètres (on apprend de nouveaux mots avec la spéléo). Puis le laminoir et au bout une table de
pierre avec des figurines en argile faites par les visiteurs précédents et qui seront là peut être
quelques milliers d’années…. Ou pas. J’allais oublier le trou qui descend jusqu’à une rivière
souterraine avec une corde qui pend encore et qui m’a fait penser à un accès a un cercle infernal de
dernier niveau (drôle d’idée quand même). On y est pas allé…

Je ne connaissais pas mes limites physiques (je ne fais pas de sport) et pendant la progression de
plus en plus profonde, je me suis posé la question une ou deux fois, ne vais-je pas trop loin ? mais
ma confiance absolue en mon guide a chassé cette pensée parasite, mais un léger doute s’est
installé et a fait son effet, au retour, car je sentais bien que ma fatigue n’était pas raisonnable, pour
Jacques c’était une promenade pour touristes… pour moi c’était un peu dur,on voit bien que le
mental intervient dans le processus de fatigue ,je me suis même posé la question « A quoi ça sert
que je sois là, car il me suffisait de l’imaginer en restant tranquillement chez moi » J’ai pu toucher du
doigt les ravages que peut faire le doute sur notre corps tout entier, j’en ai parlé à jacques il connait
bien cette porte et il l’a déjà ouverte pour aller voir plus profond…. mais bon je reviens sur le sujet…

La remontée du p22 a été facile, sauf que j’étais sur la corde située dans l’axe du puits et la sortie à
été un peu compliquée car pour rejoindre le bord quand on est au milieu il faut tirer sur la poignée
horizontalement pour se ramener au bord tout en se soulevant pour se dégager de ce p….. de croll,
mais jacques le berger était là pour aider la brebis à sortir de l’ornière (je fais ce compliment à
Jacques qui n’aimera pas, mais j’aime bien taquiner). Bon !! sortie du puits et progression vers la
sortie, problème avec mes lunettes embuées,(depuis le début, je n’avais pas de mouchoir pour
essuyer) cela faisait cinq Heures de visite, mon harnais me gênait, mes longes, descendeur, poignée
étaient accrochés tous ensemble, bref le bordel ; je tremblais un peu en cherchant à tout replacer
dans l’ordre, j’avais l’impression que le prof allait me donner une mauvaise note et je lui ai dit qu’il
allait penser quel boulet ! Il m’a rassuré en me disant que ce n’était pas son genre. A aucun moment
je ne me suis affolé, j’ai toujours gardé confiance en moi, c’est le fait du doute et de ne pas avoir
encore assimilé les automatismes qui m’handicapent et aussi le manque d’activité physiques.

Dehors il faisait zéro degrés il a fallu se changer alors que je transpirais comme une grosse vache,
mais je m’en foutais il aurait pu faire moins cinq, j’étais content d’être sorti… Cette sortie m’a permis
de connaitre mes limites, à mon âge je ne serais jamais un cheval de course (sauf pour ma femme
c’est ce qu’elle me dit), il faut que je fasse un peu de sport c’est indispensable et je crois que les
profondeurs du souffleur par exemple ne seront jamais pour moi… Je vais continuer. Même si
l’adulte tue l’enfant qui est en nous, je sens qu’il est toujours là.

J’avais dit à Maurice que j’écrirai quelques mots sur la sortie à Lirac avec tout un groupe et des
enfants il y a une série de trois grottes peu profondes, l’accès a été défriché par lui et ses amis
randonneurs, idéales pour les enfants, ils ont été très intéressés ainsi que moi-même par les
explications d’isabelle Obstentias que j’ai trouvé émouvante dans le rôle de grand Sachem entourée
de papooses dans la grotte (C’est comme cela que j’ai ressenti le moment, ce n’est pas une
taquinerie). Maurice a aussi animé, il faisait passer des enfants dans un petit puits qui finissait par
une chatière, il s’amusait bien avec les enfants, moi non je suis trop dans le paraitre et de la peur du
jugement des autres alors je suis dans la réserve, mais je ne suis pas le seul.

Bon la suite dans un prochain épisode au Rousti Samedi.


